



**ICOM Canada
Rapport de la présidente
St. John's (Terre-Neuve)
Le 12 mai 2010**

Introduction

ICOM Canada a pour objectifs de fournir le meilleur service possible à ses membres; de promouvoir l'expertise canadienne à l'échelle internationale; de contribuer à la réflexion sur les enjeux importants en muséologie; et de maintenir des relations avec des organisations patrimoniales (AMC, comités internationaux de l'ICOM, etc.)

Planification stratégique

Le conseil d'administration d'ICOM Canada a poursuivi la réalisation du plan d'action adopté en 2009. Il s'est attaché à promouvoir ICOM Canada et à en accroître la visibilité, ainsi qu'à en renforcer le plan d'affaires.

Communication avec les membres

La communication avec les membres demeure une priorité du conseil.

Le conseil a fait parvenir cinq bulletins électroniques aux membres pour les renseigner sur les activités d'ICOM Canada et celles des comités internationaux de l'ICOM.

L'ICOM n'a pas encore donné suite à notre demande de financement pour l'actualisation de notre site Internet, parce qu'il est en train de refaire le site Internet principal et créera des modèles pour les sites des comités nationaux. Nous devrions normalement recevoir ces modèles en mai.

Activités de sensibilisation

Manon Blanchette est toujours membre du Comité des finances et des ressources de l'ICOM. Sylvie Morel a participé à la Journée sur la Colline Parlementaire organisée par l'AMC et y a rencontré trois députés afin de les sensibiliser à l'importance des musées.

Manon Blanchette a assisté à l'assemblée générale de l'ICOM à Paris en juin, au nom d'ICOM Canada.

Le nouveau directeur général de l'ICOM, M. Julien Anfruns, était à Montréal le 10 septembre. En compagnie de Sylvie Morel, il a rencontré le conseil d'administration de la Société des directeurs des musées montréalais auquel il a fait part des nouvelles orientations de l'ICOM. Sylvie Morel a parlé des avantages offerts aux membres d'ICOM Canada.

M. Anfruns s'est également rendu à Ottawa, où il a pris part à des réunions et a visité des musées. Sylvie Morel l'a rencontré le 10 février pour discuter des orientations stratégiques de l'ICOM.

Le 8 octobre, Manon Blanchette a accueilli les membres du conseil d'administration d'ICOM Canada à Montréal. Le conseil y a tenu une réunion et y a rencontré les membres du conseil d'administration de la Société des directeurs des musées montréalais.

Sylvie Morel et Manon Blanchette se sont rendues en Chine en novembre, en tant que membres de la délégation du Canadian Fund for International Understanding Through Culture. Elles y ont rencontré de nombreux collègues chinois et canadiens et y ont fait la promotion de l'ICOM.

Katy Tari a participé à une réunion à Montréal avec un groupe qui entend mobiliser des ressources pour aider à la préservation du patrimoine culturel en Haïti à la suite du tremblement de terre. ICOM Canada a pris contact avec l'ICOM (Paris) ainsi qu'avec le réseau du Bouclier bleu et le Groupe d'intervention de secours aux musées en cas de catastrophes de l'ICOM pour offrir à ses membres intéressés à contribuer bénévolement à ce projet l'information nécessaire.

Adhésion

L'AMC gère le processus d'adhésion d'ICOM Canada; nous sommes très reconnaissants envers Francine Caron de l'AMC qui traite toutes les demandes d'adhésion à ICOM Canada.

En 2009, 72 nouveaux membres (56 membres réguliers, 8 étudiants et 5 retraités) se sont joints à ICOM Canada. Nous comptons actuellement 632 membres (514 membres réguliers, 31 institutions, 54 retraités, 33 étudiants).

Les frais d'adhésion des institutions ont augmenté en 2009, à la suite d'un changement dans le mode de calcul des frais implanté par l'ICOM. Les frais ne sont désormais plus calculés en fonction du nombre d'employés, mais en fonction du budget de l'institution.

ICOM Canada est devenu partenaire de la Fédération canadienne des amis des musées (FCAM). La FCAM a acheté un certain nombre d'adhésions qu'elle met à la disposition de ses membres.

Promotion

ICOM Canada a fait produire des épinglettes à son effigie, pour distribution à ses membres, ainsi que des autocollants qu'elle remettra aux institutions membres pour qu'elles fassent la promotion de leur adhésion à l'organisation.

Prix Rayonnement international d'ICOM Canada

Le comité des prix de 2009 d'ICOM Canada était présidé par Sylvie Morel et composé de quatre autres membres du conseil : George Harris, Michale Lang, Shirley Madill et Katy Tari. Nous avons reçu plusieurs candidatures exceptionnelles cette année et avons eu de la

difficulté à faire notre choix. Le Prix Rayonnement international 2009 d'ICOM Canada a été attribué à M. François Tremblay, en reconnaissance de sa contribution inestimable à la muséologie internationale.

J'espère que vous serez nombreux à assister à la cérémonie de remise des prix de l'AMC et d'ICOM Canada, afin de féliciter le lauréat du prix 2009. Par ailleurs, je vous invite tous à proposer des candidatures pour le prix de l'an prochain.

Programmes

ICOM Canada commandite une séance plénière au congrès de l'Association des musées canadiens cette année. Dans cette plénière, nous explorerons des enjeux déterminants pour l'avenir des musées : Dans votre planification pour les années à venir, faites-vous place à votre communauté? Comment adaptez-vous les outils et le contenu de vos programmes en fonction de la génération N? Nous façonnons en large partie l'avenir en fonction de ce que nous imaginons; comment voyez-vous l'avenir des musées? La modératrice de la plénière est Françoise Enguehard et les conférenciers sont Dean Brinton, The Rooms, James Chung, Reach Advisors et Marc Mayer, du Musée des beaux-arts du Canada.

Constitution et règlement

Nous avons apporté les changements demandés par Industrie Canada à la constitution et au règlement d'ICOM Canada adoptés à l'assemblée générale annuelle de 2009 et les lui avons de nouveau soumis. Industrie Canada a approuvé la constitution et le règlement.

Conférence générale triennale de 2016 de l'ICOM

Le conseil d'administration soumettra une proposition afin que le Canada soit l'hôte de la Conférence générale triennale de l'ICOM de 2016. La dernière Conférence générale triennale tenue au Canada remonte à 1992. Des discussions préliminaires ont eu lieu avec Tourisme Montréal, la Société des musées québécois et l'Association des musées canadiens.

Conseil d'administration

À titre de présidente des élections en 2008, Michale Lang a supervisé les élections au conseil d'administration. En 2009, le conseil d'administration était composé de Sylvie Morel, présidente (Oxford Mills, Ontario), Michale Lang, vice-présidente (Banff, Alberta), Manon Blanchette, trésorière (Montréal, Québec), et des administrateurs suivants : Mary Bradshaw (Whitehorse, Yukon), George Harris (Prince George, C.-B.), Shirley Madill (St. Catharines, Ontario), Lisa Making (Drumheller, Alberta), Gerry Osmond (St. John's, Terre-Neuve) et Katy Tari (Montréal, Québec). Gerry Osmond a malheureusement quitté le conseil au début de 2010 pour des raisons personnelles. Michale Lang et Katy Tari terminent toutes les deux leur mandat au conseil. Katy Tari entend se présenter pour un second mandat, mais non Michale Lang. Je tiens à remercier sincèrement Michale Lang et Gerry Osmond pour leur travail acharné et leur dévouement à l'endroit d'ICOM Canada. Je remercie aussi tous les administrateurs actuels et antérieurs pour leur participation active et leur loyauté envers ICOM Canada.

En réponse à notre appel de candidatures pour les postes vacants au conseil, nous avons reçu plusieurs candidatures de membres d'un bout à l'autre du pays. Merci à tous ceux et celles qui ont accepté d'être candidats pour un poste au conseil. L'ensemble du pays sera bien représenté au conseil l'an prochain.

Nos partenaires

ICOM Canada possède peu de ressources pour réaliser sa mission. Les contributions des partenaires lui sont essentielles. Au nom du conseil d'administration d'ICOM Canada, je veux remercier sincèrement l'Association des musées canadiens et son directeur général, John McAvity, ainsi que l'ensemble de son personnel, pour leur soutien indéfectible et l'aide apportée quotidiennement à ICOM Canada.

Enfin, ICOM Canada est très reconnaissant envers le Réseau canadien d'information sur le patrimoine (ministère du Patrimoine canadien) pour l'hébergement de son site Internet.

Cordialement,

Sylvie Morel
Présidente, ICOM Canada